

NOTA INFORMATIVA
Comisión de Infraestructura
Federación Interamericana de la Industria de la Construcción (FIIC)
05 de julio de 2023

El 05 de Julio de 2023 se llevó a cabo una reunión de la Comisión de Infraestructura de la FIIC, bajo el siguiente orden del día:

Inversión en Infraestructura, a través fondos públicos y vía Asociación Público- Privada

- ✓ Actualización de la normativa APP en cada país miembro de FIIC
- ✓ Novedades sobre estado que guarda la infraestructura en los países miembros
- ✓ Conversación sobre ideas de innovación para potenciar los esquemas de APP
- ✓ Comentarios sobre cursos de acción conjuntos con CICA y WAPP

Situación de la actividad de Empresas Extranjeras en obras de Propiedad Estatal

- ✓ Sean chinas o no, en obras de infraestructura en los respectivos países: Antecedentes, consecuencias y perspectivas

Efecto de la inflación sobre los contratos a largo plazo

Puntos relevantes:

Cámara de Costa Rica

- El gobierno ha paralizado los proyectos, aún no se visualizan más a futuro.
- Se espera que en los próximos meses se lancen nuevos proyectos.
- En el tema de concesiones, el gobierno no ha mostrado ningún avance.
- Con respecto a los ajustes de precios en obra por inflación, el país cuenta con leyes para poder justificarlos, algunas obras se han visto afectados por la variación del tipo de cambio.
- En construcción, las empresas chinas están realizando una carretera, además de que se cuenta con presencia española en el país.

Cámara de Venezuela

- El sector de la construcción está paralizado en un 99%.
- En los últimos años no ha habido mucha obra, aunque se tiene un plan para la construcción de infraestructura y mantenimiento, el cual no tiene fondos y tampoco un marco legal que garantice el que se lleve a cabo a pesar de que las empresas se encuentren listas.
- Se está revisando la posibilidad de utilizar un fondo de ayuda humanitaria de la ONU para cubrir las necesidades de infraestructura del país.
- En el país actualmente no se cuenta con empresas extranjeras, aunque en 2015 se tuvo un auge de empresas chinas y españolas.

Cámara del Salvador

- La infraestructura es un punto muy importante para el país. Debido a los juegos centroamericanos, se ha dado mantenimiento a ciertas edificaciones.
- Actualmente se está promoviendo la construcción de un aeropuerto, así como la inversión en infraestructura energética por medio de Bitcoin.



- Referente a la inflación, si los contratos son de menos de un año, no se toman en cuenta las variables o ajuste de costos.
- Existen empresas chinas que se encuentran realizando una biblioteca que se convertirá en un hito, además que están por iniciar un estadio.

Cámara de México

- Se hizo la presentación del estado que guarda la inflación en México.
- Se mencionó que existen empresas de varios países participando en la construcción de infraestructura en nuestro país, entre ellas empresas chinas, españolas, inglesas, australiana, italianas, entre otras; además de la participación de las fuerzas armadas en la construcción de los proyectos emblemáticos.
- De igual forma se dijo que el presupuesto es muy bajo y el gobierno busca terminarlos.
- Con respecto a la inflación, se dijo que en el país no existe una periodicidad exacta para hacer los ajustes de costos, sino que se realizan de acuerdo a las condiciones de cada proyecto.

Cámara de Argentina

- El ajuste de costos se hace cada mes pero, debido al tema de la inflación en el país, el hacer cualquier ajuste se vuelve complicado.
- Los chinos tienen gran presencia a través de financiamiento, han hecho ferrocarriles y están atentos de la creación de una central eléctrica.

Acuerdos:

- **La próxima reunión se llevará a cabo el miércoles 2 de agosto de 2023, 15 hs UTC, de forma virtual.**